
 
 
 

 
 
 
 

MEMORIAS GESTIÓN 2023 - 2024 
LIC. JORGE ADALBERTO RAMÍREZ HENRÍQUEZ 

ALCALDE MUNICIPAL 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Memorias 2023-2024 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Muy buenos dí as: 

- Licda. Alfonsina Martínez Acosta, honorable vicealcaldesa. 

- Honorables Regidores: , Arq. Luis Amaury Francisco Domínguez  

Presidente sala capitular en esta sesio n especial ,Licdo. Luis Joel 

Francisco Francisco, , Licda. Niulka Altagracia Disla de Féliz, ‘ Sr. 

Nelson Rafael Cabrera, Sra. Enemencia Báez Puntier. 

Saludar a los nuevos regidores presentes que en breve sera n 

juramentados. 

- Reverendo Padre Nelson Rafael Núñez Cruz  

- Licdo. Junior Alejandro Trejo Gómez, Coordinador del Consejo 

Econo mico y Social de Altamira y en e l a los dema s miembros del Consejo 

Econo mico y Social. 

- Saludar de manera especial a mi compan era esposa Ely Nolasco 

Taveras. 

Destacar la presencia de la Lic. Sarah Cruz, directora regional de 

Educacio n de la Provincia de Puerto Plata. 

 -Lic. Winston Julio Pérez Cabrera, Director Distrito Educativo 11-05. 

-Sra. Elizabeth Payamps, Encargada del Ministerio de la Mujer en 

Altamira. 

-Lic. Edys Bonilla, Presidente de ADP en Altamira. 

- Distinguidos /as Directores Departamentales, te cnicos y empleados de 

esta Alcaldí a Municipal. Alcaldes peda neos y ayudantes. 

- Destacar la presencia de los compan eros Lic. Julián Bonilla, Presidente 

del PRM , la compan era Verolanda Martí nez Secretaria General del PRM y 

el compan ero Carmelo Polanco, Representante del Gobierno Central y 

con ellos a todos los lí deres, dirigentes, miembros y militantes del PRM. 



Representantes de los diferentes partidos polí ticos presentes (PLD, 

Fuerza Del Pueblo, Partido Reformista, Fuerza Nacional Progresista) 

Agradecer la presencia de los miembros de la prensa. 

Muy buenos dí as representantes de Juntas de vecinos, instituciones, 

Publico en General e Invitados especiales. Gracias por Estar aquí  

acompan a ndonos. 

Este acto de traspaso de mando en el que pondremos en posesio n a las 

nuevas autoridades municipales para el periodo 2024-2028, marca un 

hito en la configuracio n histo rica de nuestro municipio de Altamira, en un 

contexto en el cual celebramos el dí a de Los Ayuntamientos instituido en 

el articulo 369 de la Ley 176-07, del Distrito Nacional y los Municipios. 

Tambie n hoy conmemoramos unos hechos que debemos reivindicar y 

mantener vivo en la memoria histo rica de nuestro paí s, porque constituyo  

una muestra del espí ritu de lucha del pueblo dominicano por su dignidad, 

la soberaní a y la democracia como lo fue la revuelta cí vico militar del 24 

abril del 1965, conocida como la revolucio n de Abril y la revuelta popular 

un dí a como hoy en el 1984.  

En el marco de las conmemoraciones de estos hechos histo ricos, hoy 

posicionamos a un nuevo equipo en la direccio n del ayuntamiento, pero 

también en el día de hoy tendré mis últimas palabras en condición de 

Alcalde de mi querido Altamira.  

Ha sido un privilegio y un honor haberle servido, agradecido de ustedes y 

todos los altamiren os por la oportunidad que me dieron de vivir la 

experiencia de ser alcalde, y ser por cuatro an os la primera persona y 

ma ximo representante del municipio.  

Estoy agradecido de mucha gente, de los colaboradores (empleados y 

te cnicos) que nos acompan aron con su entrega y dedicacio n para producir 

los resultados que hoy mostramos; agradecido de los que votaron para 

elegirme, así  como los destractatores y crí ticos a nuestra gestio n, porque 

en democracia las opiniones adversas influyen para el buen   ejercicio 

público y al buen gobierno local. 

Es propicio amigos y amigas, mis queridos muní cipes, presentar a manera 

de sí ntesis los resultados fundamentales generados durante el desarrollo 



de nuestra gestio n que concluye hoy, productos del conjunto de polí ticas y 

acciones implementadas y gestionadas desde el ayuntamiento. 

 

Permí tanme iniciar presentando un breve resumen relativo a la gestio n 

financiera y manejo de los recursos econo micos que recibimos durante el 

periodo abril 2023-abril 2024. Es importante destacar que en los 

ayuntamientos la administracio n financiera es bastante compleja, porque 

dispone la distribucio n de los ingresos en torno a cuatro cuentas 

constituidas por la cuenta de inversio n que establece el 40% un 31% para 

servicio, 25% de personal y 4% educacio n, salud y ge nero. Asimismo, la 

ejecucio n presupuestaria y manejo del gasto en el ayuntamiento, es 

monitoreado a trave s de los informes financieros mensuales y trimestrales 

por la Contralorí a General de la Repu blica, Ca mara de Cuentas y 

Contabilidad Gubernamental.  

En este sentido, (pasamos a explicar lo relativo a los ingresos y gastos 

del periodo que va del 24 de abril 2023 al 19 de abril 2024) 

A) Ingresos recibidos durante el periodo    $ 51,717,581.00 

 

• Ingresos de ley (Transferencias del gobierno   $ 49,881,101.00 

• Ingresos propios (recaudaciones internas)  $   1,836,480.00 

 

B) Gastos y /o inversiones del periodo      $ 50,760,700.22        

• Personal           $ 13,811,861.80 

• Inversión          $ 19,700,644.60 

• Servicios Municipales $ 15,280,203.70 

• Educación, genero y salud     $ 1,967,993.12 

 

Balance                                                               $ 956,880.78 

(Esta n disponibles en las 4 cuentas) 

Cuenta receptora                                               $3,284.42 

                                                                                 960,165.29 

 

Nota Explicativa de Algunos Aspectos Financieros 

 



1- Programa de deudas que encontramos de la administracio n 

anterior: 

• 22 cuotas X 36,668.69 = $ 806,711.18 Camioneta  

• 29 cuotas X 35,246.43 = $ 1,022,146.47 Camio n ISUZU 

Total RD$ 1,828,857.65 

 

2-  Pagamos el gredar intere s y capital por un monto de RD$ 

4,505,518.66 

 

3- Pago de terreno cooperativa El Mogote RD$ 6,551,839.70 

•  Pago a A ngel Veras            $ 2,783,000.00 

($ 4,366,676.00)                   9,334,839.70        

 

Total deudas de inversión pagadas  

($ 15,669,2160.01) 

 

4- Deuda pendiente don el Dr. A ngel Veras              $1,583,676 

Monto que esta contemplado en el presupuesto de este an o. 

 

5-  En el periodo de gestio n compramos o adquirimos combustible por 

un monto de RD$ 19,691,008.88 a fecha 19-04-2024 no se le debe a 

la bomba PETRONAN. Cero cero repito  

6- Las deudas correspondientes pendientes a los suplidores ascienden 

a un monto de RD$___________________________ al 19/04/2024 y esta n 

contempladas en el presupuesto de este an o 2024 

 

 

Con el objetivo de no hacer muy larga mi intervencio n en esta man ana 

histo rica para nuestro municipio, citare  los principales resultados 

alcanzados durante este periodo de 4 an os que concluimos 

 

 

 

 



Paso a citar: 

1. Destacar las acciones de desarrollo Institucional que pasaron por la 
implementacion de procesos de planificacio n y participacio n social con 
el disen o del Plan Municipal de Desarrollo 2021-2025, siendo el primer 
municipio de la provincia Puerto Plata en producirlo, asimismo, la 
creacio n de mecanismos como el Consejo Economico y Social, cuyo 
coordinador ha sido el Lic. Junior A. Trejo Gomez,  la implementacio n 
de la metodologí a del presupuesto participativo y la elaboracio n de 
planes de mejoras internos que fortalecieron los procesos en el a rea de 
recursos humanos, mejoras de las recaudaciones internas del 
ayuntamiento, funcionamiento del portal transaccional de compras y 
contrataciones, mejora de la imagen del edificio municipal con la 
ambientacio n y equipamientos de oficinas, dignificacio n del despacho 
y a reas de servicio del ayuntamiento, la rehabilitacio n y ambientacio n 
de este salo n de sesiones y de actos que se ha convertido en el escenario 
principal utilizado por las diversas instituciones del municipio para 
desarrollar sus eventos. (debo decirle que Sólo la oficina del 
alcalde tenía aire acondicionado al momento de asumir la 
gestión). 

 
2- Es bueno destacar la instalacio n en el Ayuntamiento de un Cajero 
Automa tico Banreservas que es parte del proceso de gestio n de una 
oficina comercial del Banco, la cual esta  bien avanzada, 
constituye ndose en una aspiracio n de todos nosotros como parte del 
desarrollo socioecono mico  del municipio, y aun, yo fuera de la 
alcaldí a, seguiremos aportando nuestro granito de arena en lograr la 
sucursal Banreservas. Hoy podemos decir que las comunidades de 
Can ada Bonita, El Lirial y sus zonas, Llanos de Pe rez, Los Trejos y sus 
zonas, Palmar Grande y sus zonas, Bajabonico Arriba y sus Zonas, Rio 
Grande y sus Zonas, Quebrada Honda y sus zonas, Escalera, El Mamey, 
La Cumbre  y sus zonas son beneficiados con los servicios del cajero 
automa tico. Debo destacar que la gestiones para las instalaciones de 
una oficina comercial Banreservas quedaron muy avanzadas  
  
3- Sen alar que en el 133 Aniversario asistio  una delegacio n de 14 

regidores y el alcalde con su esposa, mas 4 funcionarios 
municipales desde Altamira Tamaulipas Me xico, con los cuales 



tenemos un acuerdo de hermandad desde el an o 2000. Podemos 
afirmar que en nuestra gestio n ese acuerdo de hermanamiento se 
fortalecio .  

 
Destacar el aumento de la capacidad logística y de respuesta del 

ayuntamiento como resultado de la implementacion de las 

siguientes acciones: 

4- Adquisicio n de un gredar lo que permitio  enfrentar las pe simas 

condiciones de las principales carreteras y caminos vecinales del 

Municipio (ejemplo las condiciones deplorables de la carretera de 

Escalera. (dicho equipo ya saldado no se debe ni un solo peso. 

5- Adquisicio n de una Retroexcavadora con fondos del gobierno 

central, ví a el Ministerio administrativo de la presidencia. 

6- Adquisicio n de 2 modernos camiones compactadores; los cuales 
nos han permitido una mejora significativa en el servicio  de la 
recogida de desechos so lidos con la ampliacio n de la cobertura con 
nuevas rutas y frecuencia, como muestra esta ; la incorporacio n al 
servicio de las comunidades: El Alto de los Francisco, Rinco n de 
Bajabonico Arriba, Bellaco Adentro en Bajabonico Arriba, 
Hervidor, Rancho Nuevo, Los Rodrí guez, Los Rincones de Quebrada 
Honda, La Lomota,  Quita Suen o y Guaranal). 

 
 

7- Gestio n con el honorable presidente de la Republica Luis Abinader 
de una moderna Ambulancia que por ma s de una de cada era 
demandada por los muní cipes de Altamira. Hoy es una realidad. 

 
8- Con recursos propios y la colaboracio n del Ministerio de Obras 

Publicas logramos aplicar asfalto distribuidos en las comunidades 
o espacios que detallamos a continuacio n : asfaltado del parqueo 
del Palacio Municipal, bacheo de la calle San Jose , bacheo en la 
subida del Hospital Municipal. Asfaltado de 3 calles en la Piedra 
que por de cadas estuvieron en tierra, asfaltado en la calle principal 
de La Vereda de Quebrada Honda bacheo carretera principal de 
Quebrada Honda, asfaltado del barrio La Can ita, asfaltado de calle 



del Cementerio Quebrada Honda y bacheo en algunos tramos de la 
carretera de Palmar Grande tramo Media Luna, Lajas, Bajabonico 
arriba Varios tramos (Camino real inmediaciones del cementerio, 
calle principal de los Bellacos y 200 metros en Rinco n. Calle del 
Pley Municipal, calle de la Gallera Municipal. En el copey el sector 
de Jose  Agustí n y ampliacio n con asfalto de la calle de Los Pitico, 
convirtiendo dicha calle en doble ví a, calle completa de bario Vale 
Fiel. 

 
9- Adquisicio n de 8,515 M2 de terrenos donde sera  construido el 

mercado Municipal. Terreno este que sera  pagado en 100 % antes 
de concluir la Presente Gestio n Municipal. (el metro fue a un costo 
1,100.00) del cual ya pagamos la deuda bancaria y pre stamos. 
Queda pendiente cuota del Dr. A ngel Veras quien le vendio  al 
Ayuntamiento. 

 
10- Iluminacio n del 70 % de los pleys en el municipio. (Los Llanos, 

Higu ero- La China, Bajabonico Arriba- Palmar Grande y Quebrada 
Honda) quedan pendiente el Pley Municipal y el pley de Arroyo 
Blanco. Ambos solicitados a Edenorte.  

 
11- Mantuvimos limpios e higienizados los Cementerios de nuestro 

Municipio. Al momento de asumir la gestio n estaban copado de 
hiervas y en total abandono. 

 

12- Con el apoyo del gobierno Central y La Liga Municipal 
Dominicana construimos un total de 1,484 metros combinados de 
aceras y contenes en la calle principal de Bajabonico Arriba con un 
costo de 5,278,197.12. 

 
13- Gestio n de la iluminacio n de Energí a 24 horas en Bajabonico 

Arriba, Palmar Grande, Hervidor, Agua Larga, La Pared, Quita 
Suen o y Guaranal. Hoy todas esas comunidades gozan de ese 
importante servicio (energí a 24 horas). 

 
 



14- Con esfuerzo propio de este Ayuntamiento y el Gobierno Central 
Hemos mejorado y Acondicionado el 95 % de las carreteras y 
caminos vecinales del Municipio. (Higu ero-Quita Suen o, Boca de 
Rio Grande-Hervidor hasta La Pared, entre otras. Hoy esta n 
transitables reitero en ma s de un 95%. 

 
15- Gestio n con el Gobierno Central de un Autobu s Moderno Cero 

Milla para ser destinado al transporte Estudiantil y al servicio de 
las instituciones sociales comunitarios y las iglesias.  

 

16- Como parte importante en el plan de desarrollo Municipal 
hemos gestionado junto a otros actores el puente vial de La China 
Vieja; en el cual ya se esta  trabajando y se proyecta ser inaugurado 
en este an o 2024. 

 
17- Gestio n del puente vial de Bajabonico Arriba, ya en proceso de 

construccio n.  
 

18- Una realidad la carretera que por ma s de 40 an os fue 
demandada por sus muní cipes, me refiero a la carretera de 
Escalera. En mi condicio n de alcalde agradecemos primero a Dios 
y al Presidente de la Republica por atender tan importante peticio n 
que desde que iniciamos la gestio n solicitamos. Una demostracio n 
de que en Escalera Vive Gente. 

 

19-   Nuestra gestio n municipal concentro esfuerzos y recursos en 
acciones culturales como estrategia para mantener viva las 
principales celebraciones y conmemoraciones propias de nuestra 
identidad, como lo constituyen el carnaval, las patronales y el 
Aniversario de la Fundacio n de Altamira, las cuales estuvieron 
cargadas de grandes actividades recreativas y festejos populares 
sin precedentes en Altamira, al contar con la participacio n de 
destacadas orquestas y artistas del arte popular dominicano 
representados en Miriam Cruz, Ala Jaza, Wilfrido Vargas, Sergio 
Vargas, El Blachy, entre otros. 

 



20- Apoyo en la Construccio n del piso en la capilla en Los Arroyos 
de Altamira. 

 
21- Construccio n primera etapa de Pared y verja perimetral en el 

pley de Arroyo Blanco. 
 
22- Remozamiento del puente peatonal de madera y cemento en la 

comunidad de Hervidor. 
 

23- Construccio n de verja perimetral en el Cementerio de Escalera 
Arriba. 

 
24- Apoyo en el proceso de construccio n del Pley en El Copey. 

 
25- Apoyo en la instalacio n del Piso/loseta en la Capilla Iglesia 

Cato lica en La Cruz de Escalera. 
 
26- Construccio n de Dugaut en el Pley de Higu ero.   
 
27- Embellecimiento tanto a lo interno como en la autopista de 

todos los postes de luz y algunas paredes en el Municipio. 
 
28- Adquisicio n de 500 metros de terrenos para la ampliacio n del 

cementerio de Palmar Grande. 
 
29- Construccio n de la cancha en Los Llanos de Altamira con fondos 

del Ministerio Administrativos de la Presidencia. 
 
30- Estaremos en espera y expectativa del avance y terminacio n de 

los puentes de La China Vieja y Bajabonico Arriba; así  como la 
importante carretera de Escalera. Tenemos la firme esperanza y 
conviccio n de que estas obras sera n inauguradas en el presente 
an o. 

 

31- Con recursos propio del ayuntamiento construimos un Tanque 
de Almacenamiento de agua de 10,000 galones en el Guayabo para 
el servicio de agua de La Piedra. 



 

32- En coordinacio n con COSALUP se construyeron en Rinco n y Los 
Pilares 2 tanques de Almacenamiento de agua ambos de 10,000 
galones. Con los cuales se ha ampliado el sistema de agua en esas 
zonas. Ahí  destacamos el importante apoyo de CORAAPPLATA. 

 

33- Instalacio n de un parqueo vehicular en las afueras del centro 
urbano de Altamira, al momento de asumir la gestio n justo aquí  
funcionaba el parqueo vehicular. 

 

34- Logramos un importante proyecto de embellecimiento y 
transformacio n arquitecto nica que marca el antes y el despue s de 
nuestro Municipio. Se inicia en el tu nel, la entrada principal de 
Altamira y un parador fotogra fico. Agradecemos primero a Dios al 
presidente de la Repu blica y al Ministerio Administrativo de la 
presidencia en las personas de Jose  Ignacio Paliza e Igor Rodrí guez 
Dura n. 

 
35- En coordinacio n con CORAPLATA, y por gestio n nuestra se esta  

construyendo un importante acueducto en la zona de Palmar 
Grande y la Atravezada. 

 
36- Informarle que, ya esta  disen ado y presupuestado el mercado o 

plaza Municipal de Altamira. El presidente de la Republica se 
comprometio  con esta gran obra de desarrollo social y econo mico. 
Esperamos que nuestro Alcalde que hoy asume le de seguimiento 
a tan importante proyecto. Se le hara  entrega formal a nuestro 
nuevo alcalde hoy y aquí . 

 
37- Hemos concluido y puesto al servicio de todos los muní cipes de 

Bajabonico Arriba, Boca de Rio Grande, palmar Grande y de la 
Piedra de Altamira 5 Paradores Fotogra ficos. 

 
38- Hemos solicitado a los proyectos especiales y estrate gicos de la 

presidencia de la Republica que dirige Roberto A ngel Salcedo la 
ruta de los murales y jornada de inclusio n social. Ya muy pronto se 
realizara  una jornada de inclusio n social este 27 de abril. 



 

39- Aprovecho en este dí a especial y este escenario, para reconocer 
y destacar el apoyo y acompan amiento permanente que nos dieron 
el Cuerpo de Bomberos y la Policí a Municipal, las veces que les 
fuimos requeridos.  
 
El Cuerpo de Bombero como organismo de socorro y actor clave de 
la prevencio n, mitigacio n de riesgo en el municipio, no escatimaron  
esfuerzos para asistir en las acciones y actividades del 
ayuntamiento. Asimismo, la Policí a Municipal, mostro un elevado 
compromiso con el apoyo en cada actividad de cara cter 
sociocultural que realizamos, así  como, su dedicacio n en la 
vigilancia y custodia de las propiedades del ayuntamiento. El 
cuerpo de Bombero y la Policí a Municipal constituyen instancias 
auxiliares y de apoyo de la gestio n municipal a las cuales les 
reiteramos nuestro reconocimiento y agradecimiento. En ese 
gratitud eterna a el Intendente Claudio Disla Rodrí guez  cuerpo de 
bomberos   y el director Dimas Martí nez  Policí a Municipal. 

 
 
40- Hemos dejado en la programacio n presupuestaria de este an o 

como parte del Presupuesto Municipal Participativo 2024 las 
siguientes obras. 

 
• Construccio n de Barandas Junta de Vecinos El Copey y Gabiones 

en La Sabana.  Por un monto de 150,000.00 
• Terminacio n del local Junta de Vecinos La Gallera y 

acondicionamiento del camino vecinal. Por un monto de 
150,000.00 

• Construccio n de aceras en el Jamo Arriba por un monto 
400,000.00. 

• Construccio n de camino en hormigo n en el sector de Palma 
Picada (Subida) por un monto de 150,000.00 

• Construccio n de techo en el local de la Junta de Vecino La Piedra. 
Por un monto de 200,000.00 



• Construccio n de la segunda etapa en hormigo n en el callejo n Los 
Mieses. Por un monto de 150,000.00 

• Rehabilitacio n drenaje canaletas en el sector El Pley Viejo, por 
un monto de 400,000.00 

• Aporte en materiales de construccio n para la Iglesia cato lica en 
Cruz de Manaclas. 400,000.00 

•  Para un total de 2,000,000.00 en el Presupuesto Municipal 
Participativo 2024 

 
Concluimos en el dí a de hoy el compromiso que me delegaron los 
electores de Altamira en el an o 2020, el cual ejercimos en una relacio n 
horizontal y de respeto con nuestros muní cipes, opositores, regidores 
y colaboradores, sin exceso de autoridad o asumiendo actitudes que 
se contrapusieran con nuestros buenos valores y la humildad que 
debe caracterizar el servidor pu blico.  
 
El Papa Francisco señala “Que el verdadero Poder es el Servicio”  
y un destacado político Australiano: Malcom Turnbull dice “la 
única razón de la política es el servicio público”  me identifico con 
estas frases del Papa Francisco y Malcom, porque la pequen a cuota de 
poder que representa ser el alcalde la utilizamos para reafirmar 
nuestra vocacio n de servicio que nos ha caracterizado a lo largo de 
nuestra historia de vida, desde las ONG’s, La cooperacio n 
Internacional, el movimiento social y la actividad polí tica. 
 
Por eso ha sido de gran satisfaccio n dedicarle tiempo a nuestra 
comunidad que nos vio nacer, donde crecí , y recibí  el amor de mis 
padres, mis hermanos y vecinos, donde recibí  la iniciacio n cristiana y 
mi educacio n ba sica y secundaria. Fue un privilegio el haber sido 
elegido por nuestros muní cipes para conducir el ayuntamiento, 
donde fui alentado cada dí a con la valoracio n e identificacio n de la 
gente  con el trabajo que realiza bamos.  
 
Hago entrega de la antorcha a mi alcalde  Compan ero Luis Joher 
Francisco Francisco ……. Lo que muestra que todas y todos ganamos 
porque los criterios de continuidad de estado que representa nuestro 
nuevo alcalde, da certeza de que las iniciativas y acciones en proceso 



de implementacion, como aquellas que quedaron pendiente y que 
constituyen aspiraciones del municipio, sera n llevada a  consecucio n 
por el equipo que asume en el dí a de hoy la direccio n del 
ayuntamiento.  
 
Reitero mis agradecimientos a todas y todos, y dejamos la posicio n de 
alcalde con la satisfaccio n de haber hecho grandes esfuerzos 
orientados a desarrollar una gestio n que diera respuestas a viejas 
demandas del municipio y avanzar en el posicionamiento del 
ayuntamiento y nuestro territorio de Altamira.  
 
Quedo a disposicio n de nuestro nuevo alcalde el compan ero Luis 
Joher Francisco. 
 
Viva nuestra Altamira. 
 
Dios nos bendiga a todos y todas  
 
 
Muchas Gracias…. 
 


